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Информационное агентство БелаПАН
смогло узнать лишь то, что бывший на-
чальник Климовичского РОВД пригово-
рён к 11 годам заключения в колонии
усиленного режима. Ещё два других об-
виняемых сотрудника правоохрани-
тельных органов получили восемь и де-
вять лет лишения свободы. Как сооб-
щает БелаПАН, в суде отказались на-
звать статьи, по которым были осужде-
ны бывшие милиционеры, сославшись
на то, что приговор пока не вступил в
законную силу, а осужденные выража-
ли намерение подать кассационное
обжалование. Единственная конкрет-
ная деталь — климовичские правоох-
ранители признаны виновными в инк-
риминируемых им преступлениях кор-
рупционной направленности.
Таким образом, на данный момент об

этом нашумевшем на всю страну пре-
ступлении по-прежнему ничего кроме
домыслов и слухов неизвестно. Напом-
ним, что первоначально в отношении
задержанных было возбуждено дело по
ч. 3 ст. 430 Уголовного кодекса РБ (полу-
чение взятки в особо крупном разме-
ре). Спустя год на пресс-конференции
24 января 2013 г. председатель След-
ственного комитета Беларуси Валентин
Шаев объявил, что прокуратура завер-
шила своё расследование. В интервью
«Советской Белоруссии» Валентин
Шаев конкретизировал некоторые де-
тали: «Двоим бывшим сотрудникам Кли-
мовичского РОВД и старшему следова-
телю предъявлены обвинения в полу-
чении взяток, превышении служебных
полномочий, подстрекательстве к даче
взяток, а также в совершении незакон-
ных действий в отношении взрывчатых

Тимур НЕЗВАНОВ

БОРЬБА С КОРРУПЦИЕЙ
ЗА ЗАКРЫТЫМИ ДВЕРЯМИ
Объявлен приговор климовичским милиционерам, но за
что и почему — неизвестно

В Борисовском межгарнизонном военном суде завершился процесс над
сотрудниками правоохранительных органов Климовичского района. Год
назад они были задержаны за вымогательство огромной суммы денег в
размере 500 тысяч долларов. И хотя приговор уже вынесен, подробности
этого преступления до сих пор остаются тайной за семью печатями. Суд
над климовичскими милиционерами проходил за закрытыми дверями.

веществ».
Как видим, перечислены серьёзные

нарушения закона. Но подтвердились
ли эти обвинения, основывались ли они
на реальных доказательствах, можно
только гадать. Ясно, что суд не вынесет
11 лет колонии усиленного режима за
какие-нибудь пустяки. И это ещё боль-
ше усиливает общественный интерес к
случившемуся. Только вот прорвать за-
весу секретности очень непросто. В бе-
лорусской судебной системе нелегко
получить доступ к подобным уголовным
делам.
К примеру, совсем недавно огласили

приговор заместителю министра внут-
ренних дел Евгению Полудню. Как от-
метили независимые СМИ: «Об этом
деле практически ничего не известно».
А в середине марта подтвердились тща-
тельно скрываемые сведения об арес-
те начальника Главного управления
собственной безопасности МВД подпол-
ковника Кротова. И снова тишина, не-
понятная таинственность и отсутствие
официальных комментариев. Власти
декларируют непрекращающуюся борь-
бу с коррупцией, но проходит она поче-
му-то за запертыми дверями закрытых
судебных заседаний. К сожалению, та-
ковы особенности нынешнего белорус-
ского правосудия.
Что касается климовичских милицио-

неров, то хочется напомнить февральс-
кое заявление исполняющего обязан-
ности прокурора Могилёвской области
Олега Пимашкова. В числе наиболее
громких коррупционных дел на Могилёв-
щине Олег Пимашков назвал и дело
бывшего начальника Климовичского
РОВД, пообещав, что более подробно о

его преступной деятельности СМИ про-
информируют после вступления в закон-
ную силу приговора суда. Что ж, ждём-
с…
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Что мы можем сказать нашим читателям об Александре
Балобине? Молодой 23-летний парень из деревни Павло-
вичи проявляет немалую гражданскую активность. Он про-
бует узнать у местной власти, имеют ли граждане право
знать бюджет своего района. Приходит на приём к депутату
Палаты представителей и по поручению жителей своей де-
ревни рассказывает о проблемах сельских жителей. А ко
Дню Воли – 25 марта – хочет устроить пикет в городе, чтобы
климовчане узнали о предстоящем событии.
Как вы понимаете, даже перечисленного хватило с лих-

вой, чтобы на Александра обратили внимание не где-ни-
будь, а в КГБ. Эта организация решила показать ему, что не
зря ест свой хлеб с маслом. Такие у них порядки, тут уж ни-
чего не поделаешь. Была разработана настоящая спецо-
перация, в которой оказалось задействовано Министерство
обороны. Вот как развивалась шпионско-детективная исто-
рия районного масштаба:

«27 марта утром я посетил райвоенкомат в Климовичах,
чтобы отнести туда данные своих врачебных анализов для
прохождения медицинской комиссии по призыву в воору-
жённые силы, — рассказывает Александр Балобин. — В
райвоенкомате со мной почему-то захотел пообщаться рай-
военком, который с этой беседой задержал меня на 15-20
минут. Когда я вышел из райвоенкомата, на улице меня уже
ждали два неизвестных человека в штатском, которые пред-
ставились сотрудниками КГБ, однако какие-то подтвержда-
ющие документы мне показывать не пожелали. Не назвали
они и свои фамилии и звания.
Эти люди заставили сесть с ними в автомобиль и повезли

меня в Кричев, в межрайотдел КГБ. Там сразу же завели в

Александр ВЛАД

СХОДИЛ В ВОЕНКОМАТ,
А ПОПАЛ В КГБ
Общественного активиста, жителя Климовичского

района Александра Балобина, допросили сотрудники КГБ.
Для этого они приехали в Климовичи, нашли Александ-
ра и увезли его с собой в соседний Кричев. Только поду-
мать, на что расходуют государственные денежки ра-
ботники государственной же безопасности.

кабинет к начальнику Кричевского меж-
райотдела КГБ Илье Кравцову. В течение
трёх часов там со мной «беседовали», с
11-20 до примерно 14-20, был составлен
так называемый протокол опроса.
Сначала в кабинете было трое сотрудников КГБ, потом

мы остались с начальником межрайотдела Ильёй Кравцо-
вым. Он обвинял меня в нарушении статьи 193.1 Уголовно-
го кодекса — в деятельности от имени незарегистрирован-
ной организации. Показал много материалов, фотографий,
которые якобы подтверждают это. Также спрашивал, на кого
я работаю, кому посылаю информацию. Предлагал сотруд-
ничать, «консультировать сотрудников КГБ» по определён-
ным вопросам, от чего я решительно отказался. Также меня
предупредили, что информация о моей встрече с сотрудни-
ками КГБ не должна никуда попасть, либо  у меня будут
большие проблемы, меня заберут оперативные машины и
больше дома я не появлюсь».
Какой вывод можно сделать из этого рассказа? Судя по

всему, власть имущие настолько неуверенны в своём сегод-
няшнем положении, что боятся любой, даже безобидной,
гражданской активности. И в борьбе со своими страхами и
фобиями они готовы опираться на силовиков и армию, не
жалея при этом никаких средств. Между прочим, средств из
наших налогов, уважаемые граждане. Это прекрасно пони-
мают сами сотрудники КГБ, которые неспроста не пожела-
ли назвать себя Александру Балобину. Докажи-ка потом,
что ты не знал о существовании разницы между законом и
приказом начальства.
После трёхчасовой «беседы» в КГБ Александра отпусти-

ли, отказавшись отвезти его домой. В деревню Павловичи
он был вынужден добираться из Кричева самостоятельно.
Приехав, сразу написал жалобу в прокуратуру Могилёвской
области на действия сотрудников Кричевского межрайот-
дела КГБ. Александр Балобин просит прокуратуру прове-
рить факт законности допроса и наказать виновных. Ведь
его запугивали и предлагали стать информатором, иначе
говоря, стукачом. А во время «встречи» возле военкомата
сотрудники КГБ не назвали свои фамилии и звания, не за-
хотели предъявить служебные удостоверения. Думается, что
и в заполненных в тот день бумагах сведения об исполни-
тельных бойцах невидимого фронта также отсутствуют. Но
придёт срок — и «конец их будет по делам их». Мы уверены,
что непреложная библейская истина окажется права и в
этом случае.

Напісаць словы падтрымкі палітвязням можна па наступным адрасам:
* АЛЕСЬ БЯЛЯЦКІ - 213807, Магілёўская вобл., г. Бабруйск, вул. Сікорскага, 1, папраўчая калонія №2, атрад №14.
* ЭДУАРД ЛОБАЎ - 225295, Брэсцкая вобл., г. Івацэвічы, «Воўчыя норы», а/с 20, папраўчая калонія № 22
* МІКОЛА СТАТКЕВІЧ - 212011, г. Магілёў, вул. Крупскай, 99а, турма № 4
* ЗМІЦЕР ДАШКЕВІЧ - 230023, г. Гродна, вул. Кірава, 1, турма №1
* ПАВАЛ СЕВЯРЫНЕЦ - 225143, Брэсцкая вобл., Пружанскі р-н, в. Куплін, ПУАТ–7
* МІКАЛАЙ ДЗЯДОК - 212011, г. Магілёў, вул. Крупскай, 99а, турма №4
* АЛЯКСАНДР ФРАНЦКЕВІЧ - 225295, Брэсцкая вобл., г. Івацэвічы, «Воўчыя норы», а/с 20, папраўчая калонія №22
* ІГАР АЛІНЕВІЧ - 211440 Віцебская вобл., г. Наваполацк, вул. Тэхнічная, 8, папраўчая калонія №10
* ЯЎГЕН ВАСЬКОВІЧ - 212011, г. Магілёў, вул. Крупскай, 99а, турма №4
* АРЦЁМ ПРАКАПЕНКА - 212013, г. Магілёў, Слаўгарадская шаша, 183, ПК №15
* МІКАЛАЙ АЎТУХОВІЧ - 230023, г. Гродна, вул. Кірава, 1, турма №1
* АНДРЭЙ ГАЙДУКОЎ - 220050, Мінск, вул. Камсамольская, 30, СІЗА КДБ
* АЛЯКСАНДР МАЛЧАНАЎ - 222125, Магілёўская вобл., Барысаўскі р-н., п. Навасады ПК-14, атрад 19

КЛІМАВІЦКІЯ АКТЫВІСТЫ “ГАВАРЫ ПРАЎДУ”
ДАСЛАЛІ ЛІСТЫ ПАЛІТВЯЗНЯМ
У сярэдзіне вясны гэтага года кліма-

віцкія актывісты “Гавары праўду” на-
пісалі лісты са словамі падтрымкі на
адрас беларускіх палітвязняў. Акцыя
адбылась у межах кампаніі “Хваля
салідарнасці”.
Зразумела, што беларускія ўлады не

прызнаюць наўнасць палітвязняў у

краіне. Менавіта таму на пачатку года
была абвешчана «Хваля салідарнасці»,
каб грамадства даведалася аб існа-
ванні гэтых людзей. “Хваля салідарнасці”
адбывалася як штодзённы марафон на
працягу лютага-сакавіка 2013 года. Ма-
рафон праходзіў па чарзе ў розных на-
селенных пунктах Беларусі (адпаведныя

мерапрымствы былі запланаваны
прыкладна ў 40 гарадах).
Магілёўская абласная кааліцыя дэ-

макратычных сіл падтрымала “Хвалю
салідарнасці”. Акцыі грамадскай пад-
трымкі палітвязняў адбыліся ў Магі-
лёве, Асіповічах, Бялынічах, а вясной
— і ў Клімавічах.



3

Государственные газеты периодичес-
ки сообщают читателям не только о тру-
довом героизме сельских тружеников, но
и поистине удивительных заработках
передовых комбайнёров, доярок и жи-
вотноводов. И знаете, мы готовы согла-
ситься с тем, что это правда. Если это, к
примеру, знаменитый комбайнёр Миха-
ил Солодуха из агрокомбината «Ждано-
вичи». Он может намолотить от 7 тысяч
и более тонн зерна за сезон. Свой ре-
корд Михаил Солодуха подтверждает не
один год подряд, а за прошлогоднюю
уборочную заработал 34 миллиона руб-
лей. Лично у нас нет никаких сомнений,
что такой человек достоин наивысшей
оплаты за свой выдающийся труд.
Или вот газета «Белорусская Нива»

опубликовала репортаж «Валенки для
телятницы». В Смолевичском районе на
Минщине среднесуточные надои моло-
ка от коровы гораздо выше среднеобла-
стных. Соответственно отличаются и до-
ходы работников. Телятница Наталья
Поплевка из ГП «Жодиноагроплемэли-
та» получила за месяц свыше 11 милли-
онов рублей. Конечно, такие деньги дос-
таются нелегко, но ей и остальным ра-
ботникам стараются создать все необ-

Напомним читателям краткую историю развития событий.
Ещё в феврале 2012 года работники коммунального хозяй-
ства обошли жильцов дома № 27А по улице Ленина в Климо-
вичах и дали им под расписку следующий документ: «Предуп-
реждение. Климовичское ДУКП «Жилком» ставит Вас в изве-
стность, что в связи с тем, что балкон находится в аварийном
состоянии, пользование им запрещается». На вопросы лю-
дей объяснялось, что ремонт планируется осуществить в те-
чение лета.
Как сегодня хорошо известно, ни весной, ни летом обе-

щанным ремонтом никто заниматься не стал. Об этом было
опубликовано несколько материалов в независимой кричев-
ской газете «Вольны Горад», а также в «Клімавіцкай Інфа-
Панараме». Думается, что статьи про аварийное состояние
балконов привлекли внимание областной службы ЖКХ, а воз-
можно, и контролирующих органов. Во всяком случае, в сен-
тябре прошлого года жители дома № 27А увидели во дворе
группу мужчин, которые с серьёзным видом осматривали дво-
ровую территорию и особенно балконы. Несколько балконов

ЗА КРАЖУ МОЛОКА
ОСТАЛИСЬ БЕЗ ХЛЕБА

Михаил ПЕТРОВ
Где сегодня можно прилично заработать в Беларуси? Называют разные

варианты, но общее мнение сводится к тому, что искать хорошо оплачи-
ваемую работу в сельском хозяйстве нет смысла. Дескать, за «длинным
рублём» на фермы и поля не идут. Соответствуют ли общепринятые
представления действительности?

ходимые условия, вплоть до покупки ва-
ленок.
К сожалению, называть подобные оп-

тимистические примеры «Белорусской
ниве» и другим официальным издани-
ям удаётся не часто. Поэтому, не отри-
цая отдельных случаев по-настоящему
хороших заработков в сельском хозяй-
стве, мы видим в этом не правило, а ред-
кое исключение. О том, что является пра-
вилом, чаще передают независимые
СМИ. Так совпало, что одновременно с
репортажем из Смолевичского района
на Радио Свобода озвучили сведения о
событии на Быховщине.
Содержание материала корреспон-

дента Радио Свобода Алеся Осипцова
также посвящено теме зарплат в аграр-
ной сфере Беларуси. Но имеет оно со-
вершенно другую тональность. И это не-
удивительно, ведь в описываемом про-
исшествии доярки  вынуждены воровать
молоко, чтобы прокормить семьи. Вы-
яснилось, что в Быховском районе осу-
дили четырёх доярок за кражу 10 литров
молока. Теперь они должны заплатить
штраф миллион рублей каждая. На су-
дебном заседании доярки объясняли,
что их заработок ничтожный, поэтому

воровали они только потому, чтобы на-
кормить детей.
Вот объяснение одной из женщин:

«Моя зарплата за тот месяц составила 1
миллион 628 тысяч рублей. У остальных
девчат — 1 миллион 300 тысяч. Я украла
полтора литра молока, и мне штрафа
дали миллион. Да, я плохо поступила.
Мне стыдно за это, но мне недостаточно
этой зарплаты. Видите, как мы прожи-
ли? Прожили мы на миллион! Я заплачу
этот миллион, но буду сидеть без хлеба.
Ладно, уж как-нибудь».
В свою очередь, мы решили навести

справки по ситуации в Климовичском
районе. На условиях анонимности отве-
тить согласился руководитель одного из
хозяйств района. По его словам, в сред-
нем климовичские доярки получают два
с половиной миллиона. То есть, есть зар-
платы и меньше, а у некоторых работ-
ниц, наоборот, могут быть заработки по
три, а то и четыре миллиона. Правда, это
совсем немногие примеры. В качестве
подтверждения он напомнил про январ-
скую публикацию в районной газете «Род-
ная ніва», где рассказывалось о молоч-
ном комплексе «Тимоново». В этой ста-
тье бригадир комплекса говорит, что
«сейчас у нас реально получить до трёх
миллионов рублей». Это, конечно, по-
больше, чем в Быховском районе, а по
нашей жизни, так всё равно мизер. На
хлеб хватает, но завидовать таким зарп-
латам не приходится.

Сергей АРЖАНЦЕВ

ОТРЕМОНТИРОВАТЬ БАЛКОНЫ
ЗАПЛАНИРОВАНО ЭТИМ ЛЕТОМ
Тема аварийных балконов и их ремонта получила продолжение в наступившем году. «Клімавіцкая Інфа-Панара-

ма» ранее уже писала об этом. Что ж, народная мудрость права — капля камень точит.
было сфотографировано. Неожиданные посетители поясни-
ли заинтересовавшимся жильцам, что «ваш дом попал в исто-
рию».
Что под этим понималось, никто точно сказать не мог. Но,

тем не менее, история неотремонтированных балконов полу-
чила своё закономерное продолжение. Стало известно, что в
январе 2013 года было принято решение Климовичского рай-
исполкома, утвердившее список объектов по капитальному
ремонту жилищного фонда. В данном перечне находится дом
№ 27А по улице Ленина, где запланировано выполнить усиле-
ние и ремонт балконов. Отметим, что это не государственная
благотворительность. В решении райисполкома указывается,
что средства на ремонт берутся из отчислений граждан.
Таким образом, нельзя не признать, что благодаря нашей

газете к общественно важной проблеме было привлечено
внимание районной власти. Официально заявлено, что с про-
блемой разберутся. Сделать это намечено в июне-июле 2013
года. Подождём до лета и будем надеяться, что у нас не в
каждом случае по три года ждут обещанного.
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Как ранее сообщал «Ежед-
невник», в декабре 2012 года
Следственный комитет воз-
будил уголовное дело в отно-
шении главного бухгалтера
РУП «Климовичский ликеро-
водочный завод». Женщина
подозревалась в том, что по-
лучила от директора частной
транспортной компании взя-
ток на общую сумму 5,4 мил-
лиона рублей.
Собранные следствием

материалы дали основание
возбудить уголовное дело и в
отношении ведущего инже-
нера предприятия, который,
по сообщению «Ежедневни-
ка», действовал совместно с
главным бухгалтером. Со-
гласно данным следствия,
эти два должностных лица за
несколько  месяцев  2012
года получили взяток на сум-
му более 30 миллионов руб-
лей «за благоприятное реше-
ние вопросов, связанных со
своевременным перечисле-
нием денежных средств за
поставленную продукцию

Александр ВЛАД

ОТКАТЫ
НА СОТНИ МИЛЛИОНОВ

Думается, что многие климовчане обратили внима-
ние на материал, появившийся на популярном интер-
нет-портале «Ежедневник». В нём сообщалось, что
Следственный комитет Беларуси выявил новые фак-
ты взяточничества на РУП «Климовичский ликеро-во-
дочный завод». А вскоре в СМИ появились новые допол-
нительные подробности, более полно раскрывающие
отдельные детали данного сообщения.

либо  оказанные услуги».
«Ежедневник» подчеркнул,
что это только те факты, ко-
торые удалось выяснить на
данный момент. Поэтому не
исключено, что сумма полу-
ченных откатов к окончанию
расследования увеличится.
Сделанные прогнозы под-

твердились буквально сразу.
Уже на следующий день тему
подхватили другие средства
массовой информации, уточ-
нившие несколько важных
деталей. Так, агентство БЕЛ-
ТА со ссылкой на Следствен-
ный комитет передало, что
главный бухгалтер предприя-
тия и ведущий инженер по
метрологии обвиняются в
том, что на протяжении двух
лет систематически получали
взятки за благоприятное ре-
шение вопросов, связанных
со своевременным расчетом
за поставленную продукцию в
адрес РУП "Климовичский
ликеро-водочный завод". По
информации следователей,
противоправной деятельнос-

тью обвиняемые занимались
с сентября 2010 года по ок-
тябрь 2012 года.
В сообщении БЕЛТА были

конкретизированы размеры
нанесённого ущерба. Переда-
ётся, что в результате след-
ственных мероприятий был
выявлен ущерб в размере не
менее 170 миллионов руб-
лей. При этом опять же под-
чёркивалось, что окончатель-
ная цифра в ходе расследо-
вания может быть скорректи-
рована. Например, офици-
альный представитель След-
ственного комитета Беларуси
Юлия Гончарова заявила для
агентства БелаПАН следую-
щее: «На сегодняшний день

следствием установлена об-
щая сумма взяток не менее
170 млн. рублей. В ходе след-
ствия в связи с установлени-
ем иных эпизодов преступной
деятельности эта сумма бу-
дет корректироваться».
Указанные должностные

лица заключены под стражу,
их действия квалифицирова-
ны по ч.2 ст.430 (получение
взятки) УК Беларуси. Одно-
временно следствие устанав-
ливает причины и условия,
способствовавшие соверше-
нию преступления на пред-
приятии. Руководству будет
вынесено соответствующее
представление об их устране-
нии.

НОВОСТИ РЕГИОНА

НЕ ТОЛЬКО ЛАЮТ
В Могилёве прошёл чемпионат лаек и гончих, на который со всей Беларуси привезли

более 300 собак. Это были лучшие из лучших, так как сегодня в стране на учёте состоит
31641 охотничья собака. Победителей чемпионата определяли в нескольких номинациях.
Среди лаек разных пород первые места заняли собаки из Климовичей, Толочина, Шклова и

Могилёва. Их хозяева получили призы от РГОО «Белорусское общество охотников и рыбо-
ловов».

ДОМАШНИЕ АРСЕНАЛЫ
С 1 по 5 апреля на территории области проводились специальные мероприятия «Арсе-

нал». Правоохранительные органы предлагали населению сдать незаконно хранящееся
оружие, боеприпасы и взрывчатые вещества. Лицам, добровольно обратившимся в мили-
цию, гарантировалось освобождение от уголовной и административной ответственно-
сти. Как сообщает УВД облисполкома, в Климовичском районе деревенский житель при-
нёс в РОВД ствол от винтовки времён Великой Отечественной войны. А в Кричеве сдали
экзотическое оружие — три арбалета, лук и 17 стрел. Также одна гражданка принесла в
милицию 5 штыков от оружия второй мировой.
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На чём основана наша уве-
ренность в том, что «бумаж-
ная» работа будет на первом
месте? Ну хотя бы потому, что
именно так было в предыду-
щие годы — Год книги, Год
матери, Год родной земли…
Вряд ли наши читатели смо-
гут вспомнить о них что-то
особенное. Возьмём самый
последний, так называемый
Год книги. В новогоднем по-
здравлении председателя
Климовичского райисполко-
ма Василия Захаренко по
этому поводу прозвучало
следующее: «Сотни интерес-
ных акций , конкурсов и
встреч состоялись в рамках
Года книги». На бумаге мо-
жет быть и сотни, а в реаль-
ной жизни климовчане этого
почти не заметили. Не гово-
ря уже о том, что рост цен на
книги всё больше превраща-
ет их в предмет роскоши для
большинства населения.
Возвращаясь  к теме бе-

режливости, начнём с повто-
рения общеизвестного. Эко-
номить у нас не умеют, а
учиться экономии — не хотят.
Конечно, если государство
десятилетиями списывало
убытки и оплачивало долги,
то поневоле привыкаешь
жить на халяву. Пару месяцев
назад Комитет госконтроля
Могилёвской области органи-
зовал семинар «Современ-
ные технологии энергосбе-
режения, их внедрение и
экономическая эффектив-
ность». Что же узнали его
участники? Оказывается, с
2005 года в Беларуси суще-
ствует система АСКУЭ (авто-
матизированная система
контроля и учета электро-
энергии). Так вот, с 2005 по
2012 годы на Могилёвщине из
129 крупных потребителей
электроэнергии только 25
использовали систему АС-
КУЭ. Говоря иначе, из каж-
дых пяти потребителей чет-
веро не сочли это нужным.

Александр ВЛАД

КАК НАС УЧАТ
БЕРЕЖЛИВОСТИ. ЧАСТЬ 2

Весь 2013 год мы будем жить под знаком объявленно-
го Года бережливости. Не знаю, сколько и чего за это
время удастся сберечь и сэкономить, но уверен, что
мероприятий для галочки будет проведено более чем
достаточно. Ведь у нас привыкли всё выполнять по
принципу: «Сделал дело — отчитайся, не сделал — от-
читайся два раза». Следует ожидать, что примерно по
такому же сценарию будет проходить и Год бережливо-
сти.

Что, собственно, и требова-
лось доказать.
Укажем и на такую особен-

ность проблемы. В вопросах
достижения экономии бело-
русские власти  — весьма
экономны. Звучит как калам-
бур, но это так и есть. Сред-
ства на соответствующие про-
граммы и проекты выделяют-
ся со щедростью бальзаков-
ского Гобсека. Вот как это
выглядит на местном уровне.
В прошлом году в Климовичс-
ком районе на реализацию
мероприятий по энергосбе-
режению всего было израс-
ходовано чуть более 21 мил-
лиарда рублей. Эта сумма
слагается из средств район-
ного бюджета, Минэнерго,
кредитов и др. Сама по себе
сумма, конечно, немалень-
кая, но всё познаётся в срав-
нении. В настоящее время в
районе идёт реконструкция 7
молочно-товарных ферм.
Ориентировочная стоимость
каждой из ферм около 20
миллиардов. Таким образом,
на одну ферму выделяется
столько же средств, сколько
на энергосберегающие ме-
роприятия целого района.
Приоритеты очевидны и они
явно не в пользу объявлен-
ного Года бережливости.
Напоследок немного про

самого главного, решающего,
что у нас самое главное. По
телевизору вся страна на-
блюдала, как Лукашенко на-
водил порядок на предпри-
ятии «Камволь»: «То, что я
здесь увидел, — это преступ-
ная безответственность. Ну
как же так: разбитые стёкла
и  женщины  работают?!
Здесь и Ладутько ходил, и
Семашко, и Мясникович. Это
преступление!». Лукашенко
распорядился создать жен-
щинам нормальные условия
для работы: «Надо сейчас
работающих людей  защи-
тить. Подумайте, как это сде-
лать, но немедленно делай-

те, чтобы людям было нор-
мально работать , может
быть, поставьте на рабочих
местах какие-то лёгкие, не
затратные утеплители, но
создайте нормальную обста-
новку для людей».
Вот так и по всей стране,

вместо экономии и бережли-
вости один сплошной «кам-
воль». И Ладутько ходил, и

Семашко, и Мясникович, но
пока элементарными вопро-
сами бережливости, какими-
нибудь «не затратными утеп-
лителями», не озаботятся на
самом верху сложившейся в
Беларуси пирамиды власти,
толку не будет. Да и то не ве-
рится, знаем мы, как у нас
красивую телекартинку дела-
ют.

В тогдашней публикации рассказывалось, что за пос-
леднее время в некоторых регионах страны существен-
но выросли тарифы на вывоз коммунальных отходов,
увеличившись практически в 3 раза. Платить за вывоз 1
кубического метра мусора стало нужно более 20 тысяч
рублей, а раньше — 7000 руб. Официально повышение
объяснялось тем, что данные услуги очень затратны.
Поэтому мусор и вырос «в цене».
Мы делали прогноз, что схожие процессы по увеличе-

нию тарифов ЖКХ в скором времени произойдут и в ос-
тальных регионах страны. Напомним, что тогда в Кли-
мовичском районе УКП «Коммунальник» осуществлял
вывоз и обезвреживание твёрдых бытовых отходов по
тарифу 8520 рублей за 1 кубический метр. Было ясно,
что такие деньги навряд ли покрывают затраты на ока-
зание коммунальных услуг, если это не происходило в
более благополучных городах. Поэтому в конце прошло-
го года мы уверенно предположили, что климовчанам
также следует ожидать повышения. В наступившем 2013
году так и произошло. В настоящее время тарифы для
населения Климовичского района на вывоз, переработ-
ку и складирование твёрдых бытовых отходов составля-
ют 30 000 рублей за 1 кубический метр. Так что наш про-
гноз полностью оправдался.
Отдельно укажем на другую, не менее важную сторо-

ну проблемы. Коммунальные службы получают деньги
за утилизацию отходов, но проводится эта работа край-
не неэффективно. Сейчас лишь 10 процентов отходов в
стране идёт на вторсырье. Остальное просто уничтожа-
ется на специальных полигонах. А ведь это огромные
средства, значительное количество невостребованных
материальных ресурсов. Но у Министерства ЖКХ, заня-
того неуклонным повышением тарифов, на первом ме-
сте совсем иные приоритеты.

Александр ВЛАД

ОТХОДЫ
НЕ ПРИНОСЯТ
ДОХОДЫ
Когда в государственных СМИ заходит речь про

коммунальные услуги, нам частенько напоминают
о том, что мы погашаем лишь малую часть расхо-
дов ЖКХ. Это становится поводом для очередного
повышения коммунальных тарифов. В связи с этим
нам уже приходилось рассказывать о возросших
платежах за вывоз бытовых отходов. Сегодня эту
тему можно продолжить.
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На Белсаце эксперт інстытута НІСЭПІ
Сяргей Нікалюк распавёў, што Чарно-
быль і ўвогуле экалагічныя праблемы
ляжаць па-за цікавасцю беларускага
грамадства. Паводле эксперта, калі
яшчэ ў 1999 годзе 28,8 % беларускіх гра-
мадзянаў сярод найбольш актуальных
праблемаў называлі наступствы Чарно-
быля, то ў 2009 годзе гэтая тэма хваля-
вала ўсяго толькі 8 %.
Людзей  можна зразумець , бо  за

апошнія гады ў іхнім жыцці з’явіліся
іншыя праблемы і клопаты. Але гэта не
азначае, што радыяцыя і шматлікія хва-
робы проста зніклі. Напрыклад, мала хто
ведае, што ў Беларусі на забруджаных
тэрыторыях вырошчваюць амаль чвэрць
агульнай прадукцыі сельскай гаспа-

Алёна ПАЛЯКОВА

БЕЛАРУСАЎ
УЖО НЕ ХВАЛЮЕ РАДЫЯЦЫЯ?

Наступствы Чарнобыльскай катастрофы ўжо не хвалююць беларускі
народ. Менавіта такія высновы зрабілі эксперты, якім далі магчымасць
выступіць на незалежным тэлеканале Белсат. Прагучала думка, што бе-
ларусаў адвучылі думаць пра радыяцыю. Ім кажуць, што баяцца няма чаго,
усё будзе добра, жыццё працягваецца. І сапраўды — зараз мала хто памя-
тае, што радыяцыя з нашага жыцця нікуды не падзелася.

даркі. Да таго ж збіраецца дзясяткі ты-
сяч тон збожжа, непрыгоднага на хар-
човыя мэты па ўтрыманні стронцыю-90.
Галоўным чынам яно вырошчваецца ў
Хойніцкім, Брагінскім і Нараўлянскім
раёнах Гомельскай вобласці. Гэтае
збожжа захоўваецца асобна і потым
ідзе на спірт.
Зразумела, улады гарантуюць, што

насельніцтва атрымлівае толькі тыя
харчовыя прадукты, якія адпавядаюць
санітарным патрабаванням. Але з вя-
домым стаўленнем насельніцтва да
Чарнобыля гэта ўжо губляе сваю акту-
альнасць. Людзі не баяцца радыяцыі,
іх турбуюць іншыя, больш надзённыя
рэчы. У гэтым сэнсе вельмі паказаль-
ны наступны прыклад. Нядаўна стала

вядома, што 15 красавіка міліцыя зат-
рымала ў зоне радыеактыўнага забруд-
жвання Клімавіцкага раёна двух мясцо-
вых жыхароў. Пры дапамозе электраз-
варкі яны разрэзалі двухтонную канст-
рукцыю воданапорнай вежы, каб пра-
даць скупшчыкам металу. Гэтая водана-
порная вежа ўжо не функцыянавала, бо
знаходзілася ў зоне адсялення, там дзе
раней была вёска Савінічы. На мала-
дых хлапцоў, якім няма і трыццаці гадоў,
заведзена крымінальная справа. Але ці
здолее гэта напужаць тых, хто не збаяў-
ся пагроз радыяцыі?

ФАКТ У ТЭМУ:
Савінічы — былая вёска Клімавіц-

кага раёна, цэнтр сельсавета. У 1986
годзе пражывала 342 чалавека. Пас-
ля аварыі на ЧАЭС усё насельніцтва
было адселена ў сувязі з забруджван-
нем глебы радыеактыўным цэзіем.
Вёска Савінічы і Савініцкі сельсавет
былі ліквідаваны. Сёння гэта тэры-
торыя знаходзіцца пад аховай міліцыі.

НОВОСТИ РЕГИОНА

НА МЕСТАХ
НЕ СМОГЛИ
В облисполкоме дали оценку работе с обра-

щениями граждан в ряде регионов Могилёвс-
кой области. Несмотря на то, что в некото-
рых районах количество обращений в органы
местной власти снизилось, это не свиде-
тельствует об улучшении ситуации. Дело в
том, что одновременно существенно увели-
чилось число обращений в облисполком. Сре-
ди таких районов назван и Климовичский. Как
пишут по этому поводу «Могилёвские Ведо-
мости»: «Это значит, что на местах не смог-
ли по разным причинам разрешить проблемы
людей, которые и вынуждены обращаться в
вышестоящий орган власти».

ЛУЧШЕ ПЕРЕБДЕТЬ
Для выявления незаконного производства

алкогольной продукции сотрудники правоох-
ранительных органов предлагают гражданам
сообщать в милицию об известных им изго-
товителях алкоголя. Например, в Климович-
ском районе с этой целью было размещено
более 600 листовок с информацией о работе
«горячей линии» «Пьянству — нет», с указа-
нием круглосуточного номера телефона го-
рячей линии. Но бдительность добропорядоч-
ных граждан зачастую граничит с баналь-
ным желанием насолить соседу. Так, в 2012
году на указанные горячие линии поступило
44 сообщения, а подтвердились всего лишь 3
факта.

Остроту вопроса нельзя не заметить. На начало текущего учебного
года в стране насчитывалось 392 класса всего с 1 учащимся. Также, по
словам Сергея Маскевича, в Беларуси имеется 200 учебных учрежде-
ний с наполняемостью до 25 учащихся. И хотя местными органами вла-
сти настойчиво проводится оптимизация сети учреждений образова-
ния, соотношение «учитель-учащийся» практически не изменилось: в
2012/2013 учебном году — 8,6 учащихся на 1 учителя, а в 2011/2012
учебном году — 8,5.
Исходя из этого, министр образования потребовал, чтобы с 1 сентяб-

ря нынешнего года средняя наполняемость I, V, X классов учреждений
общего среднего образования, расположенных в городской местности,
была на уровне 24 учащихся. Кроме того, министр поставил задачу не
допускать открытия с 1 сентября 2013 года Х и XI классов с наполняе-
мостью до 5 учащихся.
Думается, что Сергей Маскевич понимает, что ожидать от сельских

школ выполнения таких требований просто нереалистично. Чтобы убе-
диться в этом, мы специально связались с несколькими педагогами
сельских школ Климовичского района. Скажем, в Осмоловичах сейчас
в самом многочисленном классе имеется лишь 8 учащихся. А в 5-м
классе — только 2 ученика. В школе в Гусарке количество детей в са-
мом большом классе тоже не превышает 8 человек. И в двух классах,
как и в Осмоловичах, по два ученика. Ожидать пополнения не стоит,
ведь за прошлый 2012 год на территории Гусарковского сельсовета
было зарегистрировано всего три родившихся ребёнка. Да и во всех
сельсоветах района, как подсчитал Климовичский районный отдел ста-
тистики, родилось 72 новых жителя, что на 7 меньше, чем год назад.

В БЕЛАРУСИ ПОЧТИ 400 КЛАССОВ
ВСЕГО С ОДНИМ УЧЕНИКОМ
Сергей АРЖАНЦЕВ

Классов с крайне низкой наполняемостью быть не должно. Это
твёрдое убеждение министра образования Сергея Маскевича. В
нынешнем году состоялась онлайн-конференция, во время прове-
дения которой министр сказал: «Сейчас остро стоит вопрос о
сведении к минимуму в сельской местности количества классов
с малой наполняемостью (до 5 учащихся), в которых не могут
быть созданы оптимальные условия для получения качествен-
ного образования».
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Беларусь 70-80-х годов — это Пётр
Машеров, Василь Быков, Ольга Корбут,
Владимир Мулявин, Владимир Ковалё-
нок и ещё сколько-то имён, всегда и
прочно ассоциировавшихся с нашей Ро-
диной и белорусским народом. В этом
созвездии личностей, которых знали
везде, где называли их фамилии, заслу-
женно находился руководитель про-
славленного колхоза «Рассвет» Васи-
лий Старовойтов. Сколько колхозов и
председателей было тогда по всему
Союзу, но лишь рассветовская слава де-
сятилетиями не теряла своей известно-
сти. Это была и слава белорусского кре-
стьянства, гордо подтверждающая, что
у нас умеют не хуже других и даже лучше
— работать и зарабатывать.
Справедливо говорят, что лучше один

раз увидеть, чем сто раз услышать. Уже
на излёте этой славы, осенью 1993 года,
мне довелось побывать в знаменитом
хозяйстве. В составе группы команди-
ровочных я приехал в «Рассвет», чтобы
навсегда запомнить увиденное в этот
день. К многочисленным и постоянным
гостям здесь давно привыкли, поэтому
нам предоставили экскурсовода из ме-
стных жителей и предложили задавать
любые вопросы. Мы побывали всюду,
куда вело нас неуёмное любопытство.
О том, как жил тогдашний «Рассвет»,

можно было представить, находясь в
любом его месте. Просторные улицы с
клумбами роз, украшенные замыслова-
той резьбой колодцы, уютные коттеджи
на две семьи. Коттеджи выделялись
лучшим работникам, а также молодым
семьям, чтобы закрепить людей в кол-
хозе.
Лично мне запомнилось посещение

Дворца культуры, где в фойе размести-
лась натуральная трёхэтажная пальма,
а также час, проведённый в детском
саду. Детсад спроектировали специали-
сты из Ленинграда. В СССР было лишь
два таких проекта — в «Рассвете» и где-
то в Прибалтике. Красочные помеще-
ния с множеством игрушек, блестящий
кафельный бассейн, улыбчивый персо-
нал. Рассветовским детям можно было
только позавидовать. Впрочем, тоже
мы хотели сказать о взрослых. Колхоз
обеспечивал сам себя полностью, на
месте производились не только кирпи-
чи или асфальт, но и шились свои дуб-
лёнки и сапоги. Заработки же были одни
из самых высоких в стране.
Как вспоминал позднее Старовойтов,

достойные зарплаты рассветовцев всё
время не давали покоя партийному на-
чальству. Его укоряли тем, что он диск-

О таких людях трудно говорить обычными словами. Когда по стране
разошлась печальная весть о смерти этого человека, память отозвалась
стихотворными строками литературного классика: «И уйдёшь Ты, ум-
рёшь, как трава, как старинной легенды слова».

ЧЕЛОВЕК-ЛЕГЕНДА
Тимур НЕЗВАНОВ

ВАСИЛИЙ КОНСТАНТИНОВИЧ СТАРОВОЙТОВ
стал легендой ещё при жизни.

редитирует другие хозяйства, подрывая
идею о преимуществах колхозного строя.
Ставился даже вопрос о специальном
уменьшении зарплат, но Василий Ста-
ровойтов пригрозил уходом с должнос-
ти. Он знал, что люди этого не поймут и у
него первого спросят, как он допустил
такое.
Именно поэтому после перестройки

Старовойтов открыто поддержал насту-
пившие перемены. Ему, всегда умевше-
му работать и руководить без партий-
ной опеки, захотелось поверить, что те-
перь у крестьян будут по-настоящему
развязаны руки. И когда в новых услови-
ях большинство колхозов стали просто
разваливаться, «Рассвет» по-прежне-
му трудился и зарабатывал лучше всех.
Легендарный председатель не скрывал
секрет успеха, говоря, что «полумеры не
спасут положение, надо возрождать
природу частной собственности». Вот
его рассуждения, опубликованные 28
февраля 1995 года в правительствен-
ной газете «Республика»: «Догадыва-
юсь, что на этом самом месте кто-то
воскликнет: так у вас же получается чи-
стейшей воды капитализм! Да, получа-
ется вроде так. А приватизация, наши
реформы разве не эту цель преследу-
ют? Только мы боимся признать это
вслух, опасаясь закостенелых сторон-
ников обанкротившегося коммунизма.
Давно пора сказать, наконец, народу
правду, куда мы идём и что мы строи-
м…Я надеялся, что об этом будет от-
крыто заявлено на последнем собра-
нии аграриев. Но все промолчали, в том
числе и Президент».
Дважды Герой социалистического тру-

да откровенно объяснял: «Если бы я
лет десять-пятнадцать назад попробо-
вал бы сделать то, что делаю сейчас,
меня бы просто посадили в тюрьму как
уголовника и как «политического». Но
сейчас на дворе иные времена». Ока-
залось, что он жестоко ошибся в своих
оценках. К тому же с первым белорус-
ским президентом у них так и не воз-
никло взаимопонимания. Перед прези-
дентскими выборами 1994 года Старо-
войтов лично сказал Лукашенко: «Это
не ваша ноша, вы её не понесёте». Не
смолчал, не утаил, а сказал то, что ду-
мал. И когда в 1997-м последовал скан-
дальный арест, Василий Константино-
вич, судя по всему, понимал, что с ним
делают. Не случайно, выйдя из колонии,
он дал интервью российским СМИ, где
высказался без обиняков: «Когда меня
осудили, не испугался. Понял — унизить
хотели. Знал почему».

Также принципиально важно, что ни
арест, ни колония не изменили взгля-
дов Старовойтова на самое главное:
«Не удивляйтесь, я — бывший предсе-
датель колхоза — говорю: нужно немед-
ленно уничтожить колхозы! Не может
быть при них ни созидательного огня,
ни побудительного мотива работать с
полной отдачей… Вкладываешь милли-
он, на выходе — сто тысяч. Год за годом
закапывают народные деньги. Мой ре-
цепт прост: отдать людям землю, сде-
лать их хозяевами, и они завалят Бело-
руссию продуктами. Я не говорю, что
труд должен быть единоличным. Пусть
это будут кооперативы, СП… Но колхо-
зы не выживут. А вложенные в них мил-
лиарды только продлят агонию».
С тех пор и до самой смерти Василий

Константинович был вынужден наблю-
дать, как меняется его «Рассвет» да и
всё белорусское сельское хозяйство,
куда вкладывают уже не миллиарды, а
триллионы обесценивающихся рублей.
Он, говоря его словами, не боялся при-
знать это вслух. И всем нам, если мы
хотим когда-нибудь дождаться лучшего
в своей жизни, тоже необходимо на-
браться мужества и научиться говорить
правду.

P.S. Пятнадцать лет Василий Констан-
тинович Старовойтов провёл на климо-
вичской земле. Как-то забылось, что его
путь к легенде начался здесь. Ведь
председателем в знаменитый «Рас-
свет» он пришёл после совхоза «Род-
нянский» Климовичского района. Имен-
но достижения в «Роднянском» дали
ему высокие награды, почётное звание
Героя труда и заслуженное право пре-
тендовать на руководство лучшим кол-
хозом страны. В связи с этим обидно,
просто постыдно, что климовичская
районная власть даже сухой строчкой
казённого некролога не обмолвилась
на смерть выдающегося человека.
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Надрукавана на ўласным абсталяванні. Наклад 299 асобнікаў
Распаўсюджваецца бясплатна

Более сотни могилевчан и гостей города подписались под
обращением с просьбой о награждении младшего сына Алек-
сандра Лукашенко Николая орденом Дружбы народов.
Как сообщил БелаПАН инициатор сбора подписей, пред-

ставитель профсоюза РЭП Алексей Павловский, идея награ-
дить Николая Лукашенко возникла после демонстрации кад-
ров посещения президентом и его малолетним сыном ряда
иностранных государств:

«Общественность всколыхнули кадры, когда возле гроба
Уго Чавеса президент находился вместе с сыном. Затем Ни-
колай поехал в Джакарту, Сингапур, в Арабские Эмираты.
Все обращают на него внимание, и его стоит признать по-

ПРОСЯТ НАГРАДИТЬ КОЛЮ ЛУКАШЕНКО
ОРДЕНОМ ДРУЖБЫ НАРОДОВ

слом доброй воли», — заявил Павловский.
«Одно дело, когда руководитель государства посещает стра-

ну назначения в одиночку — это банально, а вот когда с ре-
бенком — другое дело! Это более эффективно помогает на-
лаживать дружеские межгосударственные отношения. И это
замечают все! Ведь когда с ребенком — неудобно отказать в
помощи», — говорится в обращении.
По мнению подписантов, Николай «жертвует своим дет-

ством и здоровьем ради процветания нашей страны и помо-
гает нашему бессменному руководителю нести хрустальный
сосуд под названием Беларусь, перенимает бесценный опыт
управления государством».

Как сообщает АФН, инфляция в Беларуси по итогам I квар-
тала в 10,8 раза превысила среднеевропейский уровень. Об
этом свидетельствует обзор Росстата, подготовленный на
основе публикаций общеевропейского статистического аген-
тства Евростат и национальных статистических данных.

«Среди рассматриваемых стран с начала текущего года
цены более всего возросли в Беларуси (на 5,4%), Турции (на
2,9%), Нидерландах (на 2,3%), Эстонии (на 2,2%)», — гово-
рится в сообщении.
В России и Казахстане инфляция составила 1,9%, в Украи-

не — 0,1%. В среднем по странам ЕС рост цен с начала года
составил 0,5%.

Праект “Беларуская інтэрнэт-бібліятэка Kamunikat.org”, які
рэалізуе Беларускае гістарычнае таварыства, існуе з 2000
году і арыентаваны на збор незалежных беларускіх выдан-
няў. На сайце www.kamunikat.org можна знайсці кнігі, газеты,
аўдыё і відэа. Усяго размешчана больш за 10000 розных бе-
ларускіх выданняў. А ў раздзеле “Перыёдыка” знаходзяцца
ўсе нумары “Клімавіцкай Інфа-Панарамы” за 2012 год.

Судья штата Мичиган Раймонд Воут сам наложил на себя
штраф в размере 25 долларов за то, что во время слушания
дела у него зазвонил мобильный телефон.

«Я был очень смущён, уверен, что моё лицо покраснело. Я
думал, что со мной такого никогда не случится. Судьи такие
же люди, они не выше правил», — говорит Воут, передаёт
местное издание Michigan Live.
В штате Мичиган строгий запрет на использование мобиль-

ного телефона в зале суда. Нарушение карается штрафом и
конфискацией телефона. Поэтому после окончания заседа-
ния судья Воут сам выписал себе штраф и лично оплатил его
в кассе.

БЕЛОРУССКАЯ ИНФЛЯЦИЯ
БОЛЕЕ ЧЕМ В 10 РАЗ ПРЕВЫШАЕТ
СРЕДНЕЕВРОПЕЙСКУЮ

В США СУДЬЯ
ОШТРАФОВАЛ САМ СЕБЯ

Рашэнне аб адмове ў акрэдытацыі перадалі афіцыйнаму
прадстаўніку канала ў Беларусі Міхасю Янчуку.

— Такое рашэнне было чаканым для «Белсату», бо журна-
лісты тэлеканала цудоўна ведаюць, у якой краіне яны працу-
юць, і што ніякай лібералізацыі ад беларускага кіраўніцтва
сёння чакаць не прыходзіцца, — адзначыў прэс-службе «Бе-
ларускай асацыяцыі журналістаў» Міхась Янчук.

«Белсат», першы незалежны беларускі тэлеканал, пачаў
трансляцыю 10 снежня 2007 года — у Сусветны дзень пра-
воў чалавека. За апошнія гады кіраўніцтва канала зрабіла
ўжо некалькі спробаў зарэгістравацца ў Беларусі, але безвы-
нікова.

НЕЗАЛЕЖНАМУ
ТЭЛЕКАНАЛУ «БЕЛСАТ»
ЗНОЎ АДМОВІЛІ Ў АКРЭДЫТАЦЫІ

“Дарагая Ларын!
Хачу вельмі падзякаваць за тую маральную падтрым-

ку, якую Вы аказалі мне ў мінулым годзе падчас навед-
вання Мінску і ў гэтым годзе падчас міжнароднай суст-
рэчы праваабаронцаў у Стакгольме.
Мне вельмі прыемная чыста чалавечая ўвага з Ваша-

га боку да майго лёсу і лёсу маёй сям’і. Хачу Вам сказаць,
што пастаянная падтрымка мяне, маёй жонкі і сына
дазваляе мне прасцей пераносіць тую складаную сітуа-
цыю, у якой я зараз знаходжуся. Але ў падтрымцы маюць
патрэбу і яны. Таму для мяне была такою важнаю Ва-
шая сустрэча з маёй жонкаю Наталяй. Сваёй увагаю і
адкрытай пазіцыяй да правоў чалавека Вы ламаеце стэ-
рэатып эстраднай спявачкі, які склаўся ў нас у лепшы
бок. Я таксама люблю ламаць стэрэатыпы, і тут мы з
вамі сходныя. Цэлы год час ад часу па мясцовым радыё
перадавалі Вашую песню. І кожны раз я атрымліваў ад
Вас часцінку Вашай энэргіі.
Бязмежна ўдзячны, з павагаю, Алесь Бяляцкі.”

ІНТЭРНЭТ-БІБЛІЯТЭКА KAMUNIKAT.ORG:
БОЛЬШ ЗА 10000 БЕЛАРУСКІХ ВЫДАННЯЎ

АЛЕСЬ БЯЛЯЦКІ
ДАСЛАЎ ЛІСТ З ПАДЗЯКАЙ
ПЕРАМОЖЦЫ “ЕЎРАБАЧАННЯ-2012”
ЛАРЫН

Нагадаем, што спявачка Ларын, пераможца песеннага
конкурсу “Еўрабачанне-2012”, падчас візіту ў Беларусь у ліпені
2012 году сустракалася з Наталяй Пінчук, жонкай палітвязня
Алеся Бяляцкага. А сёлета ў красавіку падчас выступу ў ме-
жах Дзён праваабаронцаў у Стакгольме, Ларын са сцэны
перадала прывітанне беларускаму палітвязню. Алесь Бя-
ляцкі, беларускі праваабаронец і віцэ-прэзідэнт Міжнарод-
най федэрацыі за правы чалавека (FIDH), быў затрыманы 4
жніўня 2011 г. і па палітычна матываванай справе прысуджа-
ны да 4,5 гадоў калоніі за сваю праваабарончую дзейнасць.

http://www.kamunikat.org

